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2018 年 8月 7日 

 

神奈川県立こども医療センター 

もっと知ってほしい小児がんのこと 小児がん支援のレモネードスタンド 

（共催：神奈川県立こども医療センター／認定 NPO 法人キャンサーネットジャパン） 

感想の報告 

 

2018 年 8 月 5 日（日）神奈川県立こども医療センター本館２Ｆ講堂にて開催されま

した表題セミナーのアンケート結果を、ご報告申し上げます。当日は、42 名の小中高校

生が参加され、うち全員の方から感想を頂きました。（回収率 100％）。また、見学の皆様

30 名からも感想を頂きました。頂きましたコメントは、判読が難しいものも含め、原則

全て記載し紹介しています。ご回答ありがとうございます。 

 

（1）参加者（小中高校生）の属性   

①性別：男性 21.4％  

女性 78.6％  

②属性：小学生 69.1％  

    中学生 23.8％  

    高校生 7.1%  

 

（2）イベントに申し込んだ理由。 

【小学生】 

• 将来ドクターになりたいから。ママが申し込んだから 

• かぞくと一緒にレモネードスタンドをひらけたらいいと思いました 

• 将来看護師になりたいから 

• お友達にさそってもらった 

• ネットでみつけたから。 

• 病気で治療している子供たちが早く治るようにレモネードスタンドをまず勉強（やり

方）を学びに来た。 

• 小児がんとは何かを知りたいから。わからないをわかったに変えたい。 

• 友達に一緒にやろって誘われたから。 

• 家族でレモネードに興味があったから。 

• 自由研究のテーマを決める為 

• つくってみたかったから。 

• 自由研究のメモのため 

• 去年学校でレモネードスタンドをやった時、もっと小児がんの子の役に立ちたいと思

い、このイベントに参加した。今年もレモネードスタンドをやるので、去年よりもも

っと小児がんの子のために募金をふやしたい。 

• ６年生の卒業論文のテーマを「小児がん」にしてたら、学校でチラシが配られて「行
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ってみたい」と思ったので、イベントに申し込みました。 

• 去年もレモネードスタンドのお話を聞きもっと小児がんのことを知りたいと思ったか

らです。それに学校でもレモネードを売ってお金を小児がんのために送る活動をしま

した。なので、今年もしたいと思ったからです。小児がんの子のために何かしてあげ

たいと思ったからです。 

• 去年、このイベントに参加して、小児がんについて知ることができ、その後、レモネ

ードスタンドを開いて今年も開きたいと思っているので、もっと小児がんについて知

りたいと思い参加しました。 

• 去年来て興味を持ったから。もう一度小児がんのことを知りたかったから。 

• 私はもともと医者を目指していて、たまたま小学校でこの手紙をくれて行きたいと思

いました。 

• 病気になっていろいろ分からないことがあったし、知りたいと思ったから申し込みま

した。 

• 自由研究のため 

• 学校でこの広告をもらって興味をもったから。 

• 小児がんについてもっと知りたかったから。 

• 妹ががんの病気にかかってどうしてがんになったの？変なことしたのかな？今日の話

しを聞いて、そうだったんだと！とびっくりしました。 

• 楽しそうだったから。 

• 自由研究の題にしようと思ったから。 

• お父さんが「メディデータ」の社員だから。 

• 楽しそうだったからです。 

• お母さんが小児がんの話をしていて少しずつ知りたくなったからイベントに申し込み

ました。 

• 妹が小児がんになってお話を聞きたかったから。 

 

【中学生】 

• 学校でこのイベントの広告の紙が配布されてこのイベントの存在を知った。医療関係

の仕事に興味があるから 

• 学校にプリントが配布された。それを見て親に勧められてた。 

• 医療関係の仕事を目指している人にお勧め、とあったため。 

• 私は、将来外科医になりたくてもっと病院のことを深く知りたいを思っていた。また、

がんで亡くなっている方が多くいると、保健の授業で習った。だから、がんで苦しむ

人を一人でも減らしたかったからです。 

• 海岸のドラマとかでよく見たので気になっていたから。 

• 学校よりご紹介があり、参加したいと思ったからです。 

• レモネードスタンドで命が救えたりすることがすごいなと思い、体験をしていかして

いきたいと思ったからです。 

• レモネードスタンド・小児がんについてもう一度学んでみたかったから。 
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• 将来の夢が薬剤師なので病気やそれを治す医療に興味があったから。学校で細胞の授

業を受けていたので、さらに細胞について知れたらいいなと思ったから。 

• 自分が入院していた病院で私は小児科の看護師を目指しているので、そのために申し

込みました。わたしの病気は両側唇顎口蓋裂だったのでわたしと同じ病気の子を支え

たい。看護師さんなどに恩返ししたいと思ったからです。 

【高校生】 

• 小児がんについて詳しく知りたいと思ったため。将来、医療福祉職に就くであろう自

分として小児がんの知識を少しでも知っておきたいから。 

• 昨年も参加し今年も学びたい、参加したいと思ったから。 

• 看護職を目指しているので小児がんなどの正しい知識を得て将来に活かしたいと思っ

たから。 

 

（3）「小児がん」について思ったこと・感じたこと。 

【小学生】 

• こわかった 

• 髪の毛が抜けている人を小児がんだと思いました 

• 子供と大人でがんが違うことをはじめて知りました。 

• 普通に私たちは暮らしているけれど病気になっている人たちがどうやって暮らしてい

るか、わかりやすく説明してくれた。 

• 普通に生活しているような生活だけど小児がんのお友達は、大変な手術をたくさんし

て治ろうとしているのだと聞いて、わたしは大変な思いをして生活を送っているのだ

と思い、もう一度自分の生活を見直そうと思いまいた。 

• 小児がんは２,０００人に１人がなってしまいとてもまれに発症するのだとわかりまし

た。ぼくも病気だから今日は話しをきいてもっとがんばろうと思ったし、病気じゃな

い子にも知ってもらえてよかったと思いました。 

• 小児がんのためアレックスはレモネードスタンドを開いてとてもいい行動をしたなと

思いました。 

• ない 

• ものすごく危険な病気だから協力したいと思いました。 

• 小児がんのことを知ってもらい、どんなに危険なのかを知ってもらいたい。 

• 治療が大変な病気。 

• 白血病も出て来ましたが小児がんで死んでしまう子はとてもかわいそうだと思いまし

た。けれど、病気に立ち向かっていてその子はたくましいと思いました。 

• 私たちは毎日家族と一緒に過ごせていますが、小児がんの子は家族に会えないと思い

ます。わたしは、そんな子を減らす為に将来、小児外科医になりたいと思いました。

少しでも苦しんでいる子を助けたいと思いました。 

• 小児がんはあまり知らなかったので少しびっくりしました。びっくりしたことは治る

かくりつがとてもあることです。私は小児がんになったことはないけれどとてもよく

わかりました。もしも友達が小児がんになったら、私にできることは何でもしたいで
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す。とても勉強になりました。 

• お母さんとお父さん（家族）と過ごせるのはとっても幸せだと思いました。自分のた

めではなく、人のためにも頑張りたいと思います。わたしは将来、小児外科医、外科

医になりたいと思っています。わたしは、将来なって困っている人をたくさん助けて

あげたいと思います。わたしは、がんなどの経験はしたことがないけれどがんに掛か

った人達はがんばってがんと戦っているので応援したいと思います。 

• わたしは、小児がんを体験したことはないけど小児がんになった人が、皆治るように

なったら良いと思います。 

• まれな病気で 70-80%は治る。でも、治すのには長い時間をかけてつらい治療をして

いることがわかった。 

• 小児がんはすごくこわいと思うのでこの機会を通して医者になって治してあげたいと

思いました。 

• 思ったことは、小児がんでもいろんな小児がんがあったのを知ってびっくりしました。

小児がんはいろんな小児がんがあると知っていろんな治療をして違う薬を使っている

からびっくりした。 

• 小児がんについてよくわかった。これらのことを覚えてなったお友達を助けたい。 

• 実際に経験した人の話や後藤さんの話しを聞いてとても小児がんを治すのは大変だと

思った。 

• 小児がんはなぜぜんぶ治らないんだろう。 

• 小児がんもがんの仲間だったんだ！知らないことが知れてよかったです。知らないこ

とを教えてもらいとっても良かったです。 

• すごく大変な病気だと思った。 

• 今までがんを経験した方や今がんという病気とたたかっている人の支え、応援ができ

たらよいなと思いました。 

• 小児がんについて思ったことは、半年や１年も小児ガンで入院している子達や体験談

を話してくれた方は大変だなと思いました。 

• 小児がんはつらい病気で、なった子はかわいそうです。 

• 小児がんはとても大変なびょうきだと思いました。これから小児がんについてもっと

知りたいと思いました。 

• 妹もこう思ったんだなーとか、もっといろんなことが知れた。これからも、こういう

ことを知りたいなーと思いました。 

 

【中学生】 

• 体験談を話ししてくださってくれた方のがんの発症した年令がいまの私の年令と同

じで誰でも小児がんになる可能性があるのだとより強く感じた。今、ちょうど学校の

理科の授業で細胞の勉強をしているので今回の講義と重なり理解し易かった。 

• 「がん」とは大きな病気で治りにくい病気だと思っていた。でも、思ったよりも治る

割合が高く驚いた。それをさらに高くするためにもレモネードスタンドというものが

あるということをはじめて知った。今後高校などで機会があればやってみたい。 
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• 小児がんに掛かっている方が思っているよりも少なかったことに驚いた。大人よりも

治る確率が高いというところにも驚かされた。 

• 私も今がんになってもおかしくないということが分かった。小児がんと戦っている子

供たちが早く治ることを心から祈っている。 

• 小児がんは治りやすいとはいえ、小さな子の精神にはきついのではないかと思った。 

• 小児がんの薬に副作用などについては以前から知っていましたが、周りの方々の支え

も必要だということを学びました。わたしもその支えられる一人になれるように募金

などにも協力したいと思いました。 

• 自分には無関係だと思っていたけれども、体験談の時中学 2年生でかかったと言って

いて、それまでは全然わからなかったのだから、こわいなとおもい、生活習慣を整え

たりして身体に負担のないようにして行こうと思います。 

• 小児がんはすぐに治る病気ではないが薬や放射線の治療を行えば全員はすくえない。

しかし、半分の子供たちが治ると私は先生の話などを聞いて思いました。 

• 小児がんについてあまり知識がなかったけど今回受けてみて小児がんが身近に感じ

ました。講座を受けて将来の夢への参考になりました。 

• 小児がんのためにいろいろな人達が協力してそのうちの一人アレックスは自分も病

気にかかっているにもかかわらずたくさんの人を救おうとすることがすごくて。小児

がんという思い病気にかかる確率は 1万人に１人ですが、自分がなった時、友達・家

族がなった時にどんなことができるのかを考えてみると応援しかできないけれど協

力したいと思いました。 

 

【高校生】 

• いまだに治るといっても、まだ命を落とす子供が多いという現状を改めて知りました。

70-80%という高い確率ではあるが、治療は簡単なものではないので、それに耐えら

れる子供が全ているわけではないなという考えもあります。小児がん経験者ではない

ので実際に体験した子供たちは遥に想像するよりつらい思いをしていると思います。

将来、医療を学ぶ上で今日の講義を参考にしながら進路を考えたいと思います。 

• とても身近なもので、もっとも知られるべきもの 

• 自分と同年代の子や、もっと小さい子が苦しい思いをして治療に励んでいるという話

に感銘を受けた。 

 

（4）「レモネードスタンド」について思ったこと・感じたこと。 

【小学生】 

• おいしかった 

• はなしてわかったところでした 

• わたしも熱中症にならないようにレモネードスタンドを出したいと思います。 

• レモネードスタンドを飲んだことがなくて、これで病気が少し良くなるということが

はじめて知りました。レモネードがアメリカで誕生したということがはじめてしりま

した。レモネードがアメリカで誕生したということを知ってよかった。 
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• レモネードを作るところまで見ることができて、参加してよかったと思いました 

• レモネードスタンドは病院に寄付するお金を集める為にやることがわかりました。色

んな子が治療で苦しんでいるからぼくもやって寄付しようと思いました。 

• レモネードをおうちでも作ってみたい。意外と簡単。募金は大切。 

• ない 

• もっと工夫すればもっと美味しいのを作れると思います。 

• 今度はぼくもやってみたい。 

• 楽しかった。レモネードが少しすっぱかった。今度は、ハチミツを入れて作ってみた

い。 

• わたしは来年もここにこようと思っています。自分の家でもレモネードを作ろうと思

っています。今度は、ハチミツを入れて作りたいです。 

• アレックスちゃんのために、これからもずーっとレモネードスタンドを続けていって、

小児がんの子供達のために募金をたくさんしたり集めたりしたいです。 

• 「レモネードスタンド」に参加してレモネードスタンドがとても大切だと思いました。

学校でレモネードスタンドも一度だけ学校でやっていてとてもすごいと思いました。 

• わたしも小さい頃がんの子供のためにレモネードを売って、お薬や研究のためにお金

を病院に送っていきたいと思います。アレックスちゃんはとってもすごいなと思いま

した。 

• アレックスちゃんの思いをずっと続けられる様に、これからもたくさんレモネードス

タンドが開催されて募金が集まると良いです。 

• 一つのレモネードには、アレックスの気持ちがこもっている。学校でも開いてみたい。

また、このイベントに来てみたい。 

• 私は小学校でレモネードスタンドをやっていて知りました。たった、4才の子供がレ

モネードスタンドを作っていたので私がレモネードスタンドを作ってみたいです。 

• 「レモネードスタンド」を思いついたことは「すごい」と思いました。レモネードは、

おいしかったし、その分ひとの命を救うことができるのですごいと思いました。 

• こんなにお金が集まるなんてすごいと思った。アレックスのやさしさに感動した。 

• わたしも寄付できる機会があったらやりたいです。また、レモネードスタンドを知っ

てレモネードスタンドをやってみたくなりました。 

• レモネードスタンドがあるからすこしずつ病気が治っている 

• ４才になったアレックスは小児がんでつらい人達を助けようとレモネードを作ってい

たなんて知ってとても感動しました。 

• むずかしかったけど、がんの事がよくわかって「そうなんだ」と思いました。次は、

ハチミツを入れて作ってみたい。 

• ばくは、レモネードスタンドを一度つくってみたいなと思いました。作るのも簡単だ

し、もしこれが売れたとしたら病院にそのお金を渡し援助できるので（３）で言った

ことにもつながるのでよいことだなと思いました。 

• レモネードスタンドのレモネードを作るのはとても簡単で小児がんの子供たちや病院

にわたせるのですごくいいアイデアだなと思いました。 
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• レモネードスタンドをやっていっぱい募金したいです。 

• レモネードスタンドは、とても簡単にできたのでよかったです。また、色々な人にレ

モネードスタンドのことを教えたいです。 

• ４才の女の子が始めたことっていうのに驚きました。４才でよくこんなことが思いつ

いたなーって思いました。私だったら、今、この年になってもこんなすごいことを思

いつかないと思いました。 

 

【中学生】 

• アレックスちゃんがわずか４才でこのような募金活動を思いついたことには驚いた。

その発想だけでもすごいが、さらに自分だけでなく他の小児がんの子供たちのために

活動を続ける姿に胸をうたれた。文化祭で行ってみたいと思った。もう少し年令が上

がったら町内会の祭で行えたら良いと思った。 

• 今回の授業で初めて知れてよかった。４才の女の子がやり始めたというのはすごいと

思う。それを少しでも自分が受け継げるならやりたい。ただ、支援と違いお金をただ

払うだけでなく、レモネードをあげるという発想が面白い。更に支援が多くなると思

う。 

• 普通そう言った募金活動をするには手続きなどが大変だと思うので、このレモネード

スタンドは誰でも簡単に始められるところが良いと思った。 

• がん研究のために、レモネードスタンドに参加したいなと思った。学校の文化祭で行

いたい。 

• 文化祭などでやることは決まっているが、レモネードスタンドをやってみたいと思っ

た。レモネードスタンドや小児がんについて知りたいと思った。 

• わたしは、病気への社会のあり方について考える事ができました。わたしも将来は科

学や医学の進歩に携わる仕事をしたいと強く思いました。レモネードスタンドについ

て今回学ぶことができて本当に良かったです。多くの人がレモネードスタンドについ

て知る事ができると良いと思いました。今日は本当にありがとうございました。 

• 水、砂糖、レモンだけで、時間もかからず簡単にできたので祭などの時にやってみた

いなと思いました。今は、中学生なので文化祭で食べ物等は出せないけれど高校生に

なったら、食べ物、飲み物が出せるので提案してみたいと思いました。 

• レモネードを作るのには一日掛かると思いました。実際に作ってみると簡単でした。

だから、家で作って家族に飲んでもらおうと思います。 

• まず、この活動を知らなかったので 4才の女の子が立ち上げたと知って驚きました。

でも、レモネードを作るのは簡単で、わたしにもできると思い、興味が湧きました。

やってみよう、という小さな決意がたくさんの人を助ける手助けになるんだな、と思

いました。 

• 簡単にできてアレックスはレモネードスタンドで同じ病気の人を救おうとしたのはす

ばらしくて、やってみると、知らない人ばっかりで、緊張した？けれど、やってみる

とアレックスになってやってみたら、知らない人でも助けたいという気持ちがあれば

できるということをできました。 
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【高校生】 

• 自分は、室内で飲むには少しすっぱく感じたので、自宅等で作る場合には、砂糖を多

めに作りたいと思います。そして、進学する際、文化祭などで提案してみようかと思

います。 

• 楽しく、おいしく、小児がんを知ってもらえるきっかけになる。 

• 実際に自分も是非レモネードスタンドを開きたいと思う。 

 

（５）見学者の属性 

①性別：男性 13.3％  

女性 86.7％  

②立場：親 96.6％  

    その他 3.4％  

③参加目的 

小児がんについて知りたかったから 53.3%  

子ども・兄弟・姉妹が小児がんだから 20.0%  

知人・友人が小児がんだから 0.0%  

家族や知人ががん（大腸がん・乳がんなど）なのでがんについて知りたか

ったから 

10.0%  

レモネードスタンドのお話を TV で見たことがあったから 26.7%  

ボランティア活動や、社会貢献に興味があったから 30.0%  

送迎（付き添いのため） 46.7%  

その他 26.7%  

その他（詳細） 

• 子供がヘアドネーションをしたいと言い出したため、小児がんや社会貢献について考

えを深めるきっかけになればいいと思った。 

• 娘の将来の夢が看護師のため、生後数週間からお世話になっている、こども医療セン

ターでの講座だったため 

• レモネードスタンドを子供がやってみたいと話しているので勉強したいと思い参加 

• 後藤先生のお話が聴きたくて 

• 小学校でパンフレットをもらってお話が聞きたかったから 

• 子供の夏休みの自由研究のため 

• 学校からいただいたパンフレットを見て。あと娘もお世話になっていますので、通い

なれた病院であったこと。 

• 子ども達が医療や病気に興味を持ったこと、調べて知るだけでなく、自分に何ができ

るか考えてほしかった為 

• 子どもに様々な病気があったり色々な立場のこがいるということ。誰かのために役に

立つことについて、知り、考えてほしかった。 
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【感想】 

• 子供も中学生になって病気のことを知りたがっています。後藤先生の説明で使ってい

る言葉はとても参考になりました。レモネードスタンド、早速自宅で作って独自のレ

シピを開発したいと思います。少しでも恩返ししたいとボランティア部に入っていま

す。学校でレモネードスタンドを、やってみたいと思うかもしれないので 

• 子供もわかりやすい説明、お話をいただきありがとうございます。作っていただいた

レモネードもおいしかったです。子供と相談しチャンスを見つけてレモネードスタン

ドを開催してみたいと思っています。 

• 子供たちにもわかりやすく楽しいイベントでした。何かの機会に、自分もレモネード

スタンドをやってみようかなあと思いました。小児がんの体験をされた看護学生さん

のお話がとてもよかったです。様々なご苦労があったと思いますが、今、元気に前向

きにこの場でスピーチをされている姿、家族や友人の大切さをお話されている姿に感

動しました。ありがとうございました。 

• 小児がんについてＤｒ.や体験談を聞くことができて大変勉強になりました。レモネー

ドスタンドについてちらっと聞いたことはあったのですが、とても素敵な活動だと思

いました。学校等の文化祭で開催できるといいです。 

• 小児がんについて子供にとても分かりやすい言葉で説明をしていただき理解しやすか

ったです。病気を経験された方のお話はとても貴重な時間になりました。心にとても

響くお話でした。小児がんについてレモネードスタンドについてとても理解が深まり

ました。 

• 子供にとって自分の病気を学ぶ機会になりました。わかりやすい説明でしたので、少

しでも印象に残り今後の生活の中で意識しながら病気に向かい合えるとよいです。あ

りがとうございました。レモネードスタンド実演はいつか開催できる日まで忘れない

ように折りに触れ子供と話題にしていきたいと思います。 

• 小児がんそのものも細かく知っていたわけではなかったので後藤先生のお話でよく理

解することができました。レモネードスタンドの活動も詳しく知る良い機会が得られ

ました。いつ誰がかかってもおかしくないがんを正しく知る大切さを学べてよかった

と思います。何か企画するチャンスがあれば、このレモネードスタンドの呼びかけが

できると思いました。貴重なお話をありがとうございました。 

• 子供にもわかりやすく小児がんについて説明されていて勉強になったと思います。今

年も学校でレモネードスタンドを開催すると思いますので作り方や声掛け方法等を学

ぶことができ、良かったです。ありがとうございました。 

• 昨年子供の学校でレモネードスタンドを開催しました。今日イベントに参加させてい

ただき親子共々小児がんへの理解が深まったと思います。体験談のお話がとても良か

ったです。看護師のお勉強頑張ってください。本日はありがとうございました。 

• 昨年に続き二度目の参加になります。学校で子供たちがレモネードスタンドを開催し

て多くの方が来てくれました。少しでも小児がんの人たちのためになれるよう、今年

も開催する予定でいます。がん体験者からのお話を伺って今健康でいられること、普

通の生活があたりまえでないことを感じてもらえればと思いました。 



10 

 

• 私はナースですが、恥ずかしながら、この活動について知りませんでした。とても興

味を持ちましたので、職場である病院に持ち帰りたいと思います。 

• 小児がんのことを初めて知ることができました。治る病気と聞き小児がんの子どもた

ちが早く治るように機会があれば支援していきたいと思いました。ありがとうござい

ました。 

• 低年齢のため、理解できるか心配でしたが、とても分かりやすいお話で本人も楽しく

参加することができました。機会がありましたらレモネードスタンドにも参加してみ

たいと思いました。 

• 改めて小児がんについてのお話を聞き、息子が成長していくときに親子共々小児がん

にしっかり向き合えそうです。そして自分の経験を生かしてレモネードスタンドをで

きたらと思います。 

• 小児がんという重いテーマではありますが、友達と一緒に参加できて、会える楽しみ

やレモネードを作り美味しく飲める時間がありその中で子供が自分の病気のことを少

しでも理解できる時間でもあり、良い会でした。ありがとうございました。 

• 普段こういう話を聞く機会がほとんどないのでためになった。子供向けにわかりやす

い内容だったと思います。レモネードスタンドのことは初めて知りました。 

• 小児がんについて少しだけでも興味を持つ機会になりました。身近なことではないの

で「自分にできること」「人のためにできること」と考えられるように親が支援してい

くことも大切だと思う。 

• 本日は参加させていただきありがとうございました。昨年三女を骨肉腫で亡くし姉二

人と参加しました。本人(姉二人)が自分たちの受け止め方で小児がん、妹の病気を理解

していくいい機会とさせていただきました。いつか何かお役に立てればと思います。 

• 子供にとってあまり知らなかった小児がんについて支援についてとても詳しくわかり

やすく教えてもらえて参加してよかったです。また、自分たちの健康のありがたみや、

この病気にはお話に聞いたように今もがんと闘っている同じくらいの子どもたちがい

るんだということで子供たちも誰かのために頑張りたいと谷さんのように感じてくれ

たのではないかと思います。私も先日腫瘍が見つかって幸いにも良性だったのですが

手術しました。家に帰ったらそのことも含めて、このような支援についての感想や今

日のこの体験について子供たちと考えを話し合ったり、深めたりしたいと思います。

レモネード美味しかったです。ありがとうございました。 

• 子供向けにわかりやすい言葉で説明してくれたので子供も飽きずに聞けていたようで

よかった。克服した人の話は説得力がありました。 

• 先生のお話はとても分かりやすく、小学生でも理解できる内容でとても良かったです。

体験談も聞けたのが良かった。まわりに重いがんになった方がいなかったので(初期の

方ですぐ退院という方はいましたが)大変さがわかりました。また小児がんが 70～

80％は治るという事は知らなかったし、勉強になりました。参加して良かったと思い

ます。 

• 私には三人の子どもがいます。私の妹は小学校の時にてんかんで入退院をくり返し長

女は気管支炎、熱性けいれん、腸重積で入院。次女は脱水で入院、長男は川崎病で入
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院。この入院だけでも何度泣いたことか。がんになったらって考えただけで怖くて仕

方ありません。でも今はいろいろなことが進んでいて助かることも多くなっているこ

とが分かり、今小児がんと闘っている子どもたち、希望を捨てず、頑張ってほしいで

す。 

• 物心ついたころから色んな病気のことへの関心があり、すすんでボランティアなどに

参加したり、ヘアドネーションをしたり常に考えている娘です。小児がんについて学

ぶ機会はなかなかないため本人の希望で参加させていただきました。体験談のお話で

は普通に生活していると気づきにくい家族のこと、友達のこと、何より命の尊さにつ

いて学ぶことができたのではないかと思います。ありがとうございました。 

• 対象に小学生が含まれているので図が多いほうが分かりやすかったかも？折角体験談

があるので、そこから学んだことも勿論大事かと思いますが、具体的にどのような経

験があったからということを突っ込んだほうが聞き手に理解しやすかったと思います。

実際に作ってみること、会場で模擬スタンドをやってみたこと、良かったと思います。 

• 今日は上の娘の付き添いで来ました。中３の娘は看護師に興味があるとのことです。

こども医療センターには下の双子の出産のときから現在にいたるまでお世話になって

おります。双子の弟はがんではありませんでしたが、胎児のころに病気が見つかりま

した。幸い今も元気に成長していますが、姉や双子の兄よりも病気がちで入院、手術

も多いです。子どもが病気にかかると命を落とすこと、他人事には思えません。微力

ながら自分にもできる「何か」をしていきたいなと心から感じました。 

• 白血病を克服した女性の話に感動しました。娘がちょうど中学二年生なのでとても他

人事とは思えませんでした。自分が病気になって改めて気づくことたくさんあるかと

思いますが、そういう経験をした人からの話を聞くことで学んでほしいと思います。 

• 小児がんについて娘が知識を得るとても良い機会であったと思います。健康であるこ

とは当たり前ではないのだと改めて私自身も考えさせられました。貴重な機会を与え

ていただきありがとうございました。 

• とてもわかりやすいお話でした(後藤先生)。白血病もがんの仲間、家族の大切さをお話

していただきありがとうございました。レモネードスタンド、小さな一杯のレモネー

ドからの募金活動が研究のために使われるのなら、見つけたらレモネード買います。 

• 実際に治療にあたっている先生や病気を経験した方の生の声が聞けてよかった。更に

いうなら先生や病気を抱えていた人の人となりをもっと詳しく知りたかった。時間が

限られていると思うが・・・そうすると親も子も感情移入して話が聞けると思う。今

看護学校に通っている女性の話、もっと聞きたかった。家族や友達に支えられていた

話もされていたが、実際に具体的にどんな会話があったのか、どんな治療をどれくら

い続けたか、その間その後の学校生活はどうだったのか。退院後の苦労や考え方が変

わったりしたか等。 

• 子ども達が小児でもがんになるということが理解できて非常に有意義な会だと思う。 

 


